
スケート学習  
始まりました  

 
 

 

いよいよ待ちに待った本校グラウンドの
市営スケートリンクが、１月１８日（月）
より開設されました。開設時期が遅れまし
たが、予定どおり１月１９日（火）からス
ケート学習も実施することができ、子ども
たちも元気一杯滑ることができました。市
営スケートリンクは２月２０日（土）まで
開設予定です。冬場の体力づくりに、是非
ご利用下さい。 

 

★使用可能～白旗が立っています 不可～赤旗が立っています  
★開設時間 平 日… ８：３０～１６：００ 
      土日祝…１０：００～１２：００ １３：００～１６：００ 

①新型コロナウイルスを正しく理解し、健康観察と感染防止対策の徹底を図る。 
②コロナ禍における差別や偏見、誹謗中傷等の防止の徹底を図る。 
③コロナ禍における心のケアと前向きに逆境を乗り越える態度の育成を図る。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

後期後半スタート！感染防止対策の徹底を！  
                           校 長  木谷 金吾 

 

令和３年の新春を迎えました。保護者の皆様には、謹んでお慶び申し上げますとともに、日
頃より、本校の教育活動に対し、深いご理解とご支援をいただき、心より感謝申し上げます。
本年も変わらぬご理解・ご支援を賜りますようよろしくお願い申し上げます。 
楽しかった冬休みも終わり、１月１８日から後期の後半がスタートしました。すでに報道等

でご存知かと思いますが、この冬休みの間も新型コロナウイルスの感染者が増え続け、１１都
府県に再び「緊急事態宣言」が出される事態となりました。北海道においても｢緊急事態宣言｣
が出されるのではと心配になりましたが、本校では、新型コロナウイルスの感染や大きな事故
等の連絡もなく、全員が元気に後期後半を迎えられ、大変嬉しく思っております。各ご家庭の
徹底した感染防止対策のご協力に感謝申し上げますとともに、今後とも、より一層の健康観察
及び感染防止対策の徹底をお願いいたします。 
さて、後期後半の登校日は、４５日間（６年生は４３日間）と大変短いですが、各学年の学

習のまとめや進級に向けた心の準備をするなど、とても大事な期間です。新型コロナウイルス
だけでなく、今後はインフルエンザの流行も心配されますので、子どもたちの健康を第一に考
え、感染防止対策を徹底して、一日一日を大切にしながら教育活動を進めていきたいと思いま
す。また、学校評価や保護者「ふれあい調査」（保護者アンケート）の結果をもとに学校改善
を推進し、子どもたちの成長により良い教育活動を目指して工夫改善を図っていきたいと思い
ます。その中で特に例年と違うのは、やはり新型コロナウイルスへの対応となります。本校で
は「学校の新しい生活様式」を踏まえ、以下の３点に留意して子どもたちへ適切な指導・支援
をしていきたいと考えております。各ご家庭におかれましてもご理解とご協力の程、よろしく
お願いいたします。 
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             千歳市立向陽台小学校                             

＜学校教育目標＞ 
 

○すすんで考える子 
○すなおで思いやりのある子 
○ねばり強くやりぬく子 
○明るくたくましい子 
 

令和３年１月２９日 発行 

  
 

１日（月） 生活リズムチェック週間（～７日） 全校朝会⑤ 
      あおぞら探検隊⑥ 
２日（火） スケート記録会（５、６年） ＡＬＴ 
３日（水） スケート記録会（あおぞら、１、２年） 
４日（木） スケート記録会（３、４年） 
５日（金） スケート記録会予備日①（４、５、６年） 
      ６時間授業（４、５、６年） 

 ８日（月） スケート記録会予備日②（あおぞら、１、２、３年） 
       短縮５時間授業（下校１３：４５） 
 ９日（火） 新１年生教材販売（１５：２０～１６：２０） ＡＬＴ 
１０日（水） あおぞら探検隊⑦ 給食費再振替日 青少年挨拶運動 
１１日（木） 建国記念の日 
１２日（金） ６時間授業（４、５、６年） 
１５日（月） 入学前教育相談週間（～２６日） 
１６日（火） ＡＬＴ 
１８日（木） いじめなくしたいプロジェクト（全校：２校時…放送） 
１９日（金） ６時間授業（４、５、６年） ＳＣ来校 
２２日（月） 選挙応援演説①（録画） 
２３日（火） 天皇誕生日 
２４日（水） 選挙応援演説②（録画） 青少年挨拶運動 
２６日（金） 前期児童会役員選挙（３～６年：校内放送） 
       学級文庫ローテーション 

今年度の学校評価に係り、昨年１１月にご協力いただきました「ふれあい調査」（保護者アンケート）
の結果がまとまりましたので、その概要についてお知らせ致します。 

＜ 「ふれあい調査」～家庭での様子 結果概要・課題・改善策 ＞ 
 
 肯定的回答（評価Ａ・Ｂ…８０％以上）は７項目中５項目となり、「読書習慣」や「メディアの使い方」に
課題が見られました。 

 
 

【分析・考察】 

○全体の肯定的回答（Ａ・Ｂ）平均7７％（前年度比+1.6％）となりました。 

※前年度肯定的回答を上回った項目 

No.3「家庭学習」+8％、No.4「読書習慣」+6％、No.5「早寝早起き」+6％、No.6「挨拶」+7％ 

※前年度肯定的回答を下回った項目 

No.1「学校楽しい」-9％、No.2「学習理解」-3％、No.7「メディア」-4％ 

 

【課題と考えられる項目】 

●No.4「読書習慣」・・・否定的回答（Ｃ・Ｄ）が49％となりました。 

（改善に向けて） 

→読書活動の充実（本の森利用促進・森ックとの連携）を図っていきます。 

→家庭への啓発（個人面談・学校便り・学級通信等）を積極的に行っていきます。 

●No.7「メディア」・・・否定的回答（Ｃ・Ｄ）が45％となりました。 

（改善に向けて） 

→生活リズムチェックやケータイ・スマホ安全教室等による実態把握に基づいた指導を行っていきま 

す。 

→家庭への啓発（個人面談・ＰＴＡ活動を通した呼びかけ等）を積極的に行っていきます。 

→市Ｐ連「家庭生活宣言」に連動した保護者への啓発活動を推進していきます。 

 

【家庭学習について】 

重要なことは、“自らの課題を自ら見つけていく”ことであると本校では考えております。自分にとって必

要な学習課題は何なのかを常に考えながら取り組むことで、初めて自分の苦手領域が克服されます。そのよう

な取組になるよう、保護者の方々のご協力もどうぞ宜しくお願い致します。 

 
令和２年度「ふれあい調査」 

家庭での様子 結果 
 
実施期間 １１／１９（木）～１２／３（木） 
回収率 107人／141人（75.9％） 

 
Ａ：よく当てはまる 
Ｂ：やや当てはまる 

Ｃ：あまり当てはまらない 
Ｄ：当てはまらない 
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2.お子さんは、学習内容をよく理

解している。
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3.お子さんは、家庭学習（宿題・

自学等）に進んで取り組んでい
る。
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4.お子さんは、読書の習慣が身に

ついている。
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5.お子さんは、早寝・早起き・朝

ごはんの習慣が身についている。
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6.お子さんは、挨拶や返事、正し

い言葉づかいの習慣が身について
いる。
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7.お子さんは、時間等のルールを

決めてテレビを見たり、ゲームや
パソコン・携帯等を使っている。



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

＜ 「ふれあい調査」～学校の教育活動 結果概要・課題・改善策 ＞ 
 
全体的には、７項目全てにおいて、肯定的回答（評価Ａ・Ｂ…８０％以上）が得られましたが、「いじめ等の問題
行動の未然防止・早期発見・解決の取組」に課題が見られました。 
 【分析・考察】 

○全体の肯定的回答（Ａ・Ｂ）は高く、平均93.9％となりました。 

●Ａ・Ｂ合計の割合は昨年度と比較するとほぼ変わりませんが、若干減少しました（前年度比-2.3％）。 

【課題と考えられる項目】 

●No.4「いじめ等の問題行動の未然防止・早期発見・解決の取組」における否定的回答（Ｃ・Ｄ）が13％（前年度 

 比＋1％）となりました。 

（改善に向けて） 

→問題行動への組織的対応や教育相談体制の充実に向けた検証・改善を推進していきます。 

【いじめ対応について】 

この項目に関するＣ・Ｄ評価は、年々微増傾向が見られます。学校と致しましても、校内の「いじめ防止基本方針」

を基に、いじめ未然防止の共通理解を図ることはもとより、全職員で早期発見・早期解決に向けた取組を推進してお

ります。また、児童への教育相談・面談、いじめ状況の聞き取り、年４回実施のいじめアンケート等、様々な具体的

方策をしっかりと行っております。今後も、日常的な教師と児童との信頼関係を第一に児童理解を深め、日頃の指導

の在り方や相談体制の充実、関係機関との連携強化に努め、家庭と連携した指導を進めていきます。 

＜ お わ り に ＞ 
 
 昨年度に引き続き、「学校の教育活動」「千歳市第６期総合計画」では、全体的に一定の評価を得ているものと
考えていますが、「家庭の様子」では、今日のコロナ禍の影響もあり、子ども達の生活習慣の課題が顕著に現れて
いるものと捉えています。学校として、これらの結果を分析・検討し、子ども達の健やかな成長を促す教育活動
の更なる推進に努めていきます。また、こうした活動の情報を積極的にお伝えしながら、家庭・地域との連携も
一層図ってまいります。保護者・地域の皆様のご理解・ご支援を今後ともどうぞ宜しくお願い致します。 

【分析・考察】 
○全ての項目において肯定的回答を得ており、Ａ評価は昨年度に続き、設問2・3で更に上昇している（No.2＋8 
％、No.3＋4％）。 
（今後に向けて） 

→これまでの各種取組を更に一層充実させていきます。具体的には、個人面談・ＰＴＡ活動等を通した保護
者の皆様との連携、学校ＨＰや各種便りによる情報発信を推進していきます。 

 
令和２年度「ふれあい調査」 
千歳市第６期総合計画 結果 
 
実施期間 １１／１９（木）～１２／３（木） 
回収率 85／111（76.6％） 

 
Ａ：満足 
Ｂ：やや満足 

Ｃ：普通 
Ｄ：やや不満足 
Ｅ：不満足 

 
令和２年度「ふれあい調査」 

学校の教育活動 結果 
 
実施期間 １１／１９（木）～１２／３（木） 
回収率 85／111（76.6％） 

 
Ａ：よく当てはまる 
Ｂ：やや当てはまる 
Ｃ：あまり当てはまらない 

Ｄ：当てはまらない 

【学校教育活動に対するご要望（自由記述）への見解】 

★運動会・学習発表会・行事関係 

●運動会は午前で終了、弁当無しを希望します。 

【見解】今後の新型コロナの感染状況により、明確にできない部分も多々ございますが、現時点では、土曜日実施で､ 

    低(1･2校時)・中(3･4校時)・高(5･6校時)のブロック別分散開催（弁当無し）の方向で検討中です。 

●学習発表会はYouTube等で見られると良いと思います。他の学校ではそのような配信も利用したということです。 

【見解】個人のプライバシー保護の観点や設備等の問題から、YouTubeへのアップやオンライン配信について、現時点 

        では考えておりません。 

●１年生～６年間よさこい踊り、来年こそ違う踊りが見たいです（幼稚園～）。徒競走やめて、５・６年全員による 

  スウェーデンリレーに変更して下さい（小さい学校の醍醐味というか？向陽台小ならでは生徒全員リレー希望）。

無理なの分かっていますが、騎馬戦やらせてあげたいですね。 

【見解】現時点では、コロナ禍も踏まえ、新たな踊りを取り入れて練習する時間の確保が難しいため、現状のまま「よ 

    さこい」を継続、リレーについては密になることを配慮して、見合わせる必要があると考えております。騎 

    馬戦については昨今危険性が指摘されている点からも、実施は難しいと考えております。 

●三密を避けるとは言え、無観客はやり過ぎな気がします。卒業式はせめて、条件を設定した上で、保護者を入れ

てあげて欲しいです。小規模でも実施して下さった事は感謝します。 

【見解】学校のような公共施設ほど、やり過ぎとも思われる厳重な感染予防対策が必要であることをご理解願いま 

    す。あらゆる感染予防対策を施し、万全にした上で、最大限のことを行っていきたいと考えております。 

    卒業式については、今のところ保護者参加（１家庭２名まで）の方向で考えております。 

●今年は残念でした。特に学習発表会はお父さんお母さんに見てもらいたかったと言っている子が多かったです。 

【見解】学校と致しましても、保護者の皆様に直接ご覧頂きたかったのは同感ですが、苦渋の決断であったことを 

    ご理解下さい。今後も新型コロナ感染状況を確認し、最も安全な環境で、できる限りの行事を工夫してい 

    きます。 

★給食関係 

●給食の時間が短く、完食できる日が少ないようです。 

【見解】給食時間については、市内の他の小学校と比較しましても標準的な時間を設定しております。ただ、完食 

    できるように、給食指導の中でもしっかりと支援していきます。 

●引っ越ししてきました。いつも給食が楽しみとの話を聞いていましたが、千歳に来てそういう話を聞かなくなり 

 ました。食育は、子供の勉強など、やる気に繋がると聞きましたので、せっかく作って頂いて感謝しております 

 が、子どもたち好みの味にもう少し気を遣って頂ければ助かります。 

●最近給食がおいしくなくて食べられなかったという話を聞きます。確かに給食試食会をした時に親でもおいしく 

 ないと思います・・・もっとおいしい給食はできないのでしょうか？ 

【見解】給食の献立については、千歳市教育委員会の学校給食センターの栄養士が決定しております。今回のご要 

    望は、担当部署へ報告致します。 

★その他 

●登下校の見守りについて、ボランティアの方々には感謝しておりますが、不十分に感じております。PTAや町内 

 会自治会等にご協力頂くのも一案かと思います。 

【見解】様々な機関との連携を更に強化し、危険箇所の定期的な確認や、保護者や地域の方々の声を適宜反映しな 

    がら、適材適所に配置できるよう、協力を仰ぐよう努めていきます。 

●今年は特に、家、校内に居ることが多いので、体力（体を動かすこと）が少ないので、学校で動かせると有り難 

 いと思います。 

【見解】校内でも、学年に応じた運動の工夫は行っております。日常的な体力づくりの取組につきましては、新型 

    コロナ感染拡大が終息次第、推進していきます。 

●コロナ禍で行事もなくなり、学校での子どもの様子が見えにくく感じています。インターネット環境の問題もあ 

 ると思いますが、参観日等、リアルタイムで見られるシステムを作って欲しいと思います。 

【見解】YouTube、ZOOM等が考えられますが、個人情報の保護や設備等の課題がございます。今後、市教委との確 

    認・相談を経て、方向性を決めていきます。 

1. 2. 3. 


